

minée de bois emportant avec lui tous les sorts que le lutin avait jetés sur le bonhomme.

Le cheval de ce Lévisien commença à devenir mieux et bientôt il fut sur ses quatre pattes.

Un soir que je me trouvais sur la Terrasse avec mon épouse, j'aperçus mon bonhomme qui s'en vint à moi la main tendue et me remerciant d'avoir sauvé son pauvre cheval.

Comme il m'avait donné le nom de Monsieur le Docteur, ma femme me demanda s'il ne m'avait pas pris pour un autre, mais après lui avoir conté l'histoire que je vous narre aujourd'hui, elle comprit qu'elle avait bien dans ma personne un vrai médecin vétérinaire d'un jour.

Braves cultivateurs, si vous voulez que vos animaux engrassennt et soient en bonne santé, adressez-vous au Docteur Ventilateur, qui vous fournira gratuitement tous les moyens voulus. En attendant donnez de la lumière et de la ventilation à vos étables, et vous serez surpris du résultat.

PHILIPPE ROY.

Considérations Générales sur le Poulailler Pratique

Quiconque veut retirer de ses poules tout le produit qu'elles sont susceptibles de lui donner, devra, tout d'abord, apporter le plus grand soin à la construction et à la disposition de son poulailler, puisque... "le succès de l'élevage de la poule dépend surtout du poulailler, qui doit être une construction à la fois confortable et économique."

Dans la région nord-est de la Province de Québec, dont le climat est souvent si peu favorable, en certaines saisons, à l'élevage de la poule à cause des vents du nord-est qui y sont fréquents, très humides, et dont les effets sont toujours si pernicieux,—la construction d'un bon poulailler est un problème qu'on avait pas, jusqu'à présent, réussi à résoudre.

La salubrité qui est la condition première de tout bon poulailler, exige qu'il soit aéré, spacieux, très bien éclairé, et surtout, et par-dessus tout, parfaitement sec.

L'humidité en effet, est de beaucoup le pire de tous les ennemis de la santé de la poule. Aussi, l'éleveur sérieux et bien renseigné doit-il d'abord se préoccuper d'avoir un poulailler tout-à-fait à l'abri de l'humidité.

Il y a deux sortes de poulaillers : le poulailler isolé, et le poulailler placé à l'intérieur d'un bâtiment.

Le premier coûte trop cher.

Le second est le plus avantageux à tous les points de vue.

Nombre de poules qu'il faut garder

Combien de poules le cultivateur de la région nord-est de la province de Québec peut-il garder avec profit durant l'hiver? Environ 25, c'est-à-dire tout juste autant qu'il en faut pour consommer les déchets de la ferme qui se perdraient si l'on ne gardait pas ce nombre de poules. Un autre avantage de ce nombre restreint, c'est qu'il exempte le fermier d'acheter des aliments pour les nourrir. C'est l'avantage que Mr. Bréchemin, auteur avicole français, aux cultivateurs de son pays : avis qui peut servir également à nos agriculteurs. Aussi conçoit-on aisément que ce serait follie de construire un poulailler isolé, et par conséquent dispendieux, pour si peu de poules.

Poulailler pratique placé à l'intérieur d'une grange :

Où faut-il placer le poulailler?

Dans une grange.

Pourquoi?

10. Par raison d'économie.

C'est pour cela qu'à la page 152 de l'Almanach Hachette, de 1912, on recommande d'adosser le poulailler à un bâtiment afin de n'avoir que trois pans à faire : que M. Voitelier, dans son excellent ouvrage intitulé AVICULTURE, page 397, écrit : Toutes les fois que le nombre de poules que doit contenir un poulailler n'excède pas une vingtaine, il est préférable de leur consacrer une partie d'un bâtiment quelconque," et que de son côté, Monsieur Gilbert, dans son rapport pour 1893, page 202, conseille de placer le poulailler à l'intérieur d'une grange.

20. Par raison de confort.

De tous les moyens employés pour protéger le poulailler contre l'inclémence de notre climat, il n'en est aucun qui vaille celui qui consiste à entourer le poulailler d'un matelas d'air.

L'efficacité depuis longtemps connue de ce matelas pour garantir l'intérieur d'une construction contre les variations de la température du dehors, a été de nouveau démontrée jusqu'à l'évidence par les excellents résultats obtenus dans l'emploi que firent les officiers anglais de tentes à double enveloppe, à Lokodja, en Afrique.

J. B. PLANTE,
Aviculteur.

Le Bonheur dans le Ménage

Est-il un spectacle plus charmant que celui d'un ménage vraiment heureux, où jamais un nuage vient troubler la félicité commune et où les deux époux robustes et forts, parcourant gaillardement le chemin de la vie, sans laisser les ronces de la route arracher la moindre bâche de leur constante tranquillité.

Ils n'ont qu'une même pensée et qu'un même cœur : entre eux c'est une émulation charmante pour satisfaire leurs désirs réciproques, pour aller au-devant de tout ce qui peut plaire à l'un ou à l'autre.

Ce ne sont que prévenances et attentions délicates de part et d'autre.

La femme chérit son intérieur et s'applique à le rendre aussi agréable que possible à son mari. Toujours prête et habile dans sa maison, elle l'égaye de son joyeux babil, de ses chants et de sa belle humeur.

Elle se fait belle pour recevoir son seigneur et maître ; elle va au-devant de lui fraîche, enjouée pour le recevoir à son retour du travail quotidien ; elle efface d'un baiser les soucis du jour, c'est le rayon du soleil qui travaille.

Voilà le parfait bonheur et il devrait toujours durer, rien ne devrait ternir ces beaux jours ensoleillés, écarter ces deux êtres si bien faits pour boire ensemble à la coupe délicieuse du bonheur.

Ce bonheur tient parfois à de bien petites choses et ne tient qu'à un caprice de l'homme ou de la femme pour le gâter. La fortune et l'aisance ne contribuent pas toujours à l'entretien, et c'est surtout dans les ménages pauvres qu'on le rencontre.

Savoir se contenter de ce qu'on a, selon ses moyens, éviter de se dire entre époux des choses déplaisantes, ou blessantes, être toujours affables l'un envers l'autre et s'entr'aider dans les petits tracas de la vie, se respecter mutuellement, sont autant de petits secrets qui assurent le bon accord dans le ménage.

Mais quand l'homme et la femme s'adressent à tous propos de vifs reproches et cherchent à tirer parti de toutes les occasions pour s'injurier, que l'un veut toujours faire le contraire de ce que l'autre désire, Adieu le bonheur et les joies du ménage.